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« J’ai pris son nom comme guide et inspiration au moment de mon élection en tant 
qu’Évêque de Rome. Je crois que François est l’exemple par excellence de la protection 
de ce qui est faible et d’une écologie intégrale, vécue avec joie et authenticité. C’est le 
saint patron de tous ceux qui étudient et travaillent autour de l’écologie, aimé aussi 
par beaucoup de personnes qui ne sont pas chrétiennes. Il a manifesté une attention 
particulière envers la création de Dieu ainsi qu’envers les pauvres et les abandonnés. 
Il aimait et était aimé pour sa joie, pour son généreux engagement et pour son cœur 
universel. C’était un mystique et un pèlerin qui vivait avec simplicité et dans une 
merveilleuse harmonie avec Dieu, avec les autres, avec la nature et avec lui-même. 
En lui, on voit jusqu’à quel point sont inséparables la préoccupation pour la nature, 
la justice envers les pauvres, l’engagement pour la société et la paix intérieure. »

Pape François - Laudato si n°10
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 Le Pape François invite l’Église à « sortir », à vivre « la dynamique 
de l’exode et du don » (La joie de l’Evangile n° 21). Partir en pèlerinage 
c’est sortir de chez soi pour aller à la rencontre de grands saints, comme 
François d’Assise et Claire. Il s’agit de se laisser interpeller par leur vie en 
approchant avec tous nos sens ces endroits qui ont été marqués par leurs 
divers choix pour mieux vivre l’Évangile. 

Pour nous aujourd’hui, c’est une occasion qui nous est o�erte de trouver 
un sens, peut-être nouveau, au moins renouvelé, à notre propre vie en 
l’éclairant de l’Évangile par le même Saint Esprit qui a illuminé la vie de 
François et Claire.

Partir en pèlerinage, prendre le temps de voir, écouter... En même 
temps, résister à la tentation de tout voir, de tout photographier. Avec 
humilité, on fait l’expérience de ses limites et il y a des frustrations. 
Le pèlerin est celui qui part, désencombré, disponible aux questions, 
attentif aux rencontres, accueillant l’imprévu et lâchant prise. Partir en 
pèlerinage o�re l’occasion de marcher avec d’autres. Un pèlerinage est 
une expérience personnelle et communautaire, empreinte de fraternité. 
On entend souvent dire qu’après « ce n’est plus pareil ». « Il est bon de 
vivre ensemble en frères. » (Ps 133).

PARTIR EN PÈLERINAGE

 « Vivre de l’esprit de François d’Assise, c’est être séduit par l’évangile, 
avoir le cœur émerveillé par la vie.
C’est se sentir solidaire des faibles et des mal-aimés, être familier de la 
création toute entière, fraternel avec elle, ni dominant ni dépendant.
Promouvoir la justice, se mobiliser pour la paix.
C’est encore se détacher des biens matériels, vivre le travail comme un 
service pour le bien commun.
Vivre l’esprit de François, c’est être passionné par ce chemin d’évangile 
ouvert à tous, être signe de l’Amour qui est Dieu. »

Michel Hubaut (« La joie de vivre l’Évangile »)

 « Quelle que soit votre vie, quels que soient votre âge, vos choix et 
vos idées, vous avez tous au plus profond de vous un petit cloître intérieur 
et caché où veillent la paix du cœur, la joie qui respire et cette pauvreté de 
Claire et François qui est l’Évangile à pleines mains pour aujourd’hui. »

Jean Debruyne
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Tout en découvrant saint François et sainte Claire, et en se laissant 
interpeller par eux, nous nous apercevrons très vite qu’il y a un Autre, 
vers qui nous avançons, et qu’ils ont voulu suivre en mettant les pas de 
leur vie dans les Siens : Jésus, le Christ.
Peut-être qu’au départ, ce n’est pas votre objectif …
Quel que soit votre désir, il est respectable. L’essentiel est que chacune, 
chacun puisse vivre ce pèlerinage, en fonction de ses besoins, au gré de 
son inspiration, en harmonie avec sa sensibilité.
Saint François nous apprend à vivre des démarches spirituelles fortes au 
cœur même de la nature (pensons aux nombreux ermitages qui n’étaient 
que des grottes), à contempler le Christ dans les plus petits de nos frères 
sans oublier les églises ou chapelles, lieux privilégiés de prière.
Une belle cathédrale de verdure peut laisser monter en nous une 
authentique prière de louanges !
Et n’oublions pas cette parole désormais célèbre de François :
« Mon cloître, c’est le monde » !

À partir du site chemindassise.org

Partir, sans savoir vraiment tout,
Couvrir son cœur d’humilité,
Se vêtir de con�ance,
Avancer jusqu’au bout,
Savoir que d’autres sur ce chemin de vie
nous avaient précédés.

Au moment de vivre ce pèlerinage
Vers sainte Claire et Saint François…
Aujourd’hui, c’est parti !
Jour du OUI qui ouvre un chemin,
Jour du OUI qui ouvre les mains.
Partir pour cheminer,
Des compagnons à ses côtés,
Compagnons de demain,
De partage du Pain
Ou de la faim.

Tendre les mains pour saluer
Pour partager ou recevoir.
Se recevoir chaque matin
D’un Dieu Bon et Généreux.
Lui nous apprend l’Humain
Et nous appelle à être Heureux.

Alors, pèlerin,
Laisse le Sou�e t’envahir,
Avec Claire et François maintenant
Descends dans le Jardin
Du monde pour y cueillir.
Dieu s’o�re et t’invite
À le suivre durant cinq jours.
Puisse cela être aussi, pour toujours!

Site : https://chemindassise.org/fr/etape-1/


